
München, 02.03.2010

Ausbau Kindertagesbetreuung in München

Antrag

Die Stadtverwaltung wird beauftragt, eine Darstellung der weiteren Entwicklung des Ausbaus der 
Kindertagesstätten in München zu geben.

Dabei sollen zum einen die Möglichkeiten des Ausbaus der Kinderkrippen auf städtischen Flächen 
sowie ggfs. die Notwendigkeit des Erwerbs weiterer Räume und Flächen dargestellt werden.

Im  Kindergartenbereich  soll  dargestellt  werden,  wann  eine  rechnerische  Vollversorgung  mit 
Kindergartenplätzen in München erreicht ist und welche Maßnahmen ggfs. auf dem Weg dorthin 
noch nötig sind. Dabei soll auch die Möglichkeit, Eltern besser über Kindergärten außerhalb des 
eigenen Stadtbezirks zu informieren, dargestellt werden. Besonders einzugehen ist zudem auf die 
Frage, ob – wie bisher dargestellt – tatsächlich Kindergartenplätze für 3,5 Jahrgänge vorgehalten 
werden  müssen  oder  ob  insbesondere  auch  durch  den  starken  Ausbau  der  Kinderkrippen  in 
München diese Berechnungsgrundlage noch realistisch ist.

Im Bereich der Horte und Mittagsbetreuungen soll aufgezeigt werden, welche Möglichkeiten einer 
besseren Verzahnung mit der Schule bestehen und wie Horte und Mittagsbetreuungen stärker in 
Konzepte von Ganztagsschule eingebunden werden können. Zudem soll die Möglichkeit dargelegt 
werden, wie insbesondere Ganztagsschulen in München zeitnah aufgebaut werden können, sofern 
der Freistaat seinen Zahlungsverpflichtungen im notwendigen Umfang nachkommt.

Des weiteren  sollen  die  Möglichkeiten  zur  Straffung  der  Verfahrensschritte  dargestellt  werden; 
insbesondere  soll  geprüft  werden,  ob  bei  städt.  Planungen  nach  den  Hochbaurichtlinien  die 
Vorplanungs- und die Entwurfsphase zusammengelegt  werden kann. Auf diese Zielsetzung soll 
bei der Bearbeitung des Antrages Nr. 08-14/A 01296 von Herrn Stadtrat A. Reissl vom 19.01.2010 
– Entfall der Ausführungsgenehmigung – eingegangen werden. 

Um im Interesse einer möglichst weitgehenden Bedarfsdeckung kurzfristig weitere Erzieherinnen 
und Erzieher in München ausbilden zu können, soll  die Ausbildungssituation vor Ort dargestellt 
werden.  Bei  der  Darstellung  der  erforderlichen  Maßnahmen  soll  auch  auf  die  Finanzierung 
eingegangen werden.  



Begründung:

Der  Ausbau  der  Kindertagesbetreuung  ist  nach  wie  vor  eines  der  wichtigsten  Projekte  der 
Stadtpolitik. Für den Stadtrat ist es wichtig zu wissen, wie der weitere Ausbau vorankommt und wie 
gleichzeitig ggfs. die beschlossenen Maßnahmen modifiziert werden müssen.
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